

Newsletter INFAOLIVA

Recopilación de noticias del sector

18 de septiembre de 2024



HOY ES NOTICIA:

Nuevas

JORNADAS



«Tenemos las existencias de aceite de oliva justas para llegar hasta noviembre».

La campaña de la aceituna de la C. Valenciana desciende un 68% sobre la media.

QvExtra! detalla el programa definitivo de la II Jornada de Etiquetado Nutricional y Saludable de los AOVEs en la UE.

El luxemburgués Christophe Hansen designado como comisario de Agricultura de la futura CE.

Adiós a Nutriscore: Danone quita el semáforo por dar una “visión errónea de la calidad nutricional”.



«Tenemos las existencias de aceite de oliva justas para llegar hasta noviembre»

«La campaña de aceite de oliva será más próxima a la normalidad, siempre y cuando no suceda ningún desastre natural y llueva pronto». Así de esperanzado se muestra Rafael Sánchez de Puerta, director general de Dcoop y presidente de Cooperativas Agro-alimentarias de Córdoba.

No obstante, asegura que la cosecha oleícola estará «por debajo de la media», lo cierto es que será la primera campaña «aceptable» después de dos años desastrosos marcados por la sequía.

Esto llevará a los precios del aceite de oliva a moderarse tras haber batido todos los récords aunque, como afirma Sánchez de Puerta, desde el sector confía en que se mantengan en niveles aceptables para garantizar la rentabilidad de agricultores y cooperativas, «y no lleguen a los 3 euros/kg en los que estuvieron hace unos años». «No tendría sentido que bajasen hasta ese punto, toda vez que los costes de producción han subido exponencialmente en los últimos años», resume el director general de Dcoop.

Unas existencias muy justas

En cuanto a otra de las grandes preocupaciones del sector oleícola, el bajísimo stock de enlace con el que se cuenta (menos de 200.000 toneladas) hasta que llegue el aceite de la nueva campaña, Sánchez de Puerta se muestra cauto: «Hay el aceite justo para poder llegar hasta la nueva campaña, siempre y cuando no haya alteraciones que provoquen cambios en el consumidor», resume. «Hay que tener paciencia, creo que la situación está bastante controlada y, hasta noviembre, que será cuando entren los aceites nuevos, habrá que conformarse con el aceite de oliva que tenemos, que es muy poco», afirma.

Fuente: [Sevilla ABC](#)



La campaña de la aceituna de la C. Valenciana desciende un 68% sobre la media

La Unió prevé una producción de aceitunas en la Comunitat Valenciana para esta campaña de alrededor de 35.500 toneladas. Esta cifra que dejan los efectos de la sequía prolongada representa un descenso del 68% sobre la media y conllevarán una pérdida de ingresos para los productores valencianos estimada por La Unió en 49,2 millones de euros.

Para compensar estas bajas producciones y también la pérdida de superficie acogida a la PAC y las particularidades del olivar en las zonas de interior, La Unió ha solicitado a la Conselleria y al Ministerio de Agricultura que adapten la Política Agraria Común (PAC) a las condiciones específicas del sector del olivar en la Comunitat Valenciana. “Es imprescindible una revisión de esta política para garantizar la viabilidad de un cultivo clave para la economía rural valenciana”, señala.

En la actualidad, la superficie de olivar acogida a la PAC en territorio valenciano ha caído un 2,72% entre 2023 y 2024, pasando de 46.133,24 hectáreas a 44.880,52 hectáreas. Este descenso contrasta con el incremento del 0,87% de la superficie PAC a nivel nacional y refleja un desajuste estructural que deja a los olivareros valencianos en desventaja frente a otras comunidades autónomas. Además, solo el 47,49% de la superficie agraria de la Comunitat está acogida a ayudas PAC, muy por debajo de la media nacional del 83,68%.

En este sentido, el olivar valenciano se cultiva mayoritariamente en zonas de interior, donde las dificultades y limitaciones productivas, junto a las condiciones climáticas adversas, hacen inviable cumplir con algunas normativas actuales. Estas áreas, además, son esenciales para el mantenimiento de la biodiversidad, la estabilidad de la población en los pueblos y la incorporación de agricultores jóvenes al sector.

Peticiones para flexibilizar la ley

Por ello La Unió ha solicitado algunas adaptaciones a las Administraciones como una flexibilización de las normas sobre biodiversidad. El Decreto 1048/2022 impone criterios de biodiversidad que no se ajustan a las características del olivar valenciano. En este entorno, la vegetación autóctona ya



cumple funciones vitales para la conservación del medioambiente y actualmente no se contemplan en la normativa estatal. La organización pide que se reconozcan estos elementos naturales dentro del eco-régimen para que los olivaderos puedan acceder a las ayudas en igualdad de condiciones.

Simó afirma que “si no se acometen cambios en la PAC, muchas explotaciones olivareras corren el riesgo de desaparecer, afectando gravemente la economía rural valenciana”.

Fuente: [Interempresas](#)

QvExtra! detalla el programa definitivo de la II Jornada de Etiquetado Nutricional y Saludable de los AOVEs en la UE

QvExtra! Internacional ha detallado el programa definitivo de la II Jornada de Etiquetado Nutricional y Saludable de los Aceites de Oliva Vírgenes Extra en la UE, que se celebrará el 24 de septiembre en el Palacio de la Diputación de Córdoba.

La presentación de la jornada correrá a cargo de Soledad Serrano, presidenta de QvExtra! Internacional; Jaime Lillo, director ejecutivo del Consejo Oleícola Internacional (COI); y Salvador Fuentes, presidente de la Diputación de Córdoba.

Posteriormente, tendrá lugar la ponencia "Danacol reduce el colesterol", a cargo de Isabel Pérez, directora de Salud y Nutrición de Grupo Danone y responsable de Danacol en España. En ella destacará el efecto de este producto en la reducción del colesterol y el efecto que supuso la obtención de este claim para el consumidor.

Tras la pausa para el café, se llevará a cabo la ponencia "Etiquetado nutricional y saludable en el marco de la estrategia europea Farm to fork. Guías EFSA" por parte de Álvaro Lancharro, de la Subdirección General de Gestión de la Seguridad Alimentaria de la AESAN. En esta intervención se abordará el etiquetado nutricional y saludable en el contexto de la estrategia europea “Farm to

Planta de aprovechamiento de los subproductos del olivar

bioland
ENERGY

GRUPO
oleícola**jaén**

Av. Vilches, KM 3.5 - La Carolina (Jaén)
(+34) 953 68 08 15 - bioland@grupooleicolajaen.com



fork”, así como una formación sobre las guías de la Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria (EFSA, por sus siglas en inglés) y las alegaciones saludables generales.

Para finalizar, se celebrará mesa redonda -moderada por Herminia Millán, gerente de QvExtra!- en la que se presentará el proyecto de “Declaración de alegación saludable al artículo 14 del aceite de oliva virgen relativa a la reducción del riesgo de enfermedad”. En ella participarán María del Carmen Millán, científico titular del CSIC y responsable de redacción del dossier técnico que la asociación ha presentado a la EFSA en el mes de abril; Álvaro Lancharro, de la Subdirección General de Gestión de la Seguridad Alimentaria de la AESAN; Dulce M^a Miranda, socia de Deloitte y experta en intangibles, datos y tecnología; y Miguel Ángel Martínez, catedrático de Medicina Preventiva y Salud pública en la Universidad de Navarra e investigador en nutrición y catedrático visitante de nutrición en Harvard T.H. Chan School of Public Health, además de miembro del comité científico de QvExtra!.

La clausura correrá a cargo de José Miguel Herrero, director general de Alimentación del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA).

Para finalizar, los asistentes al evento disfrutarán de un almuerzo ofrecido por el restaurante Casa Pepe de la Judería con un menú diseñado por el chef Periko Ortega.

QvExtra! ha destacado la colaboración en esta jornada del COI y las empresas Vetreria Etrusca y Arola.

El evento reunirá a reconocidos expertos en el sector, siendo su aforo limitado 120 asistentes.

[Este es el link de inscripción para las últimas plazas.](#)

Fuente: [Mercacei](#)



El luxemburgués Christophe Hansen designado como comisario de Agricultura de la futura CE

El luxemburgués Christophe Hansen ha sido designado finalmente como comisario de Agricultura y Alimentación en la futura Comisión Europea, en sustitución de Janusz Wojciechowski. Hansen sonaba como favorito para esta cartera casi desde el principio, pero en un momento del proceso hubo dudas sobre su designación como comisario por un posible cambio del candidato luxemburgués que no se ha producido.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció el 17 de septiembre la lista de comisarios y comisarias que compondrán el futuro colegio europeo, siempre y cuando pasen el filtro del Parlamento Europeo. A la candidata española, Teresa Ribera, se le ha asignado la vicepresidencia de Transición Limpia, Justa y Competitiva y la cartera de Competencia.

Hansen sonaba como favorito para esta cartera casi desde el principio, pero en un momento del proceso hubo dudas.

De acuerdo con el comunicado difundido por la Comisión Europea, Hansen «tendrá la tarea de dar forma al informe y a las recomendaciones del Diálogo Estratégico. Y, sobre la base del Diálogo Estratégico, elaborará una visión para la agricultura y la alimentación en los primeros 100 días del mandato».

En cuanto a Ribera, dirigirá los trabajos para asegurarse de que Europa «mantiene el rumbo hacia los objetivos enunciados en el Pacto Verde Europeo» y de que, al mismo tiempo, «descarbonizamos e industrializamos nuestra economía».

Otras carteras

En cuanto a otras carteras que pueden tener incidencia en el sector agrario, la de Comercio se ha asignado al eslovaco Maros Sefcovic (encargado en la Comisión actual del Pacto Verde Europeo). Oliver Várhely (Hungría) será comisario de Sanidad y Bienestar Animal. Wopke Hoekstra (Países Bajos) se ocupará de la cartera de Clima, Neutralidad Carbono y Crecimiento Limpio. A Jessika



Roswall (Suecia) se le ha asignado la de Medio Ambiente, Resiliencia en Materia de Agua y Economía Circular Competitiva y Piotr Serafin (Polonia) será el comisario de Presupuestos. Mientras que Costas Kadis (Chipre) se ocupará de Pesca y Océanos

Como ya se sabía por los candidatos designados por los Estados miembros, la futura Comisión Europea no será paritaria, en contra de lo que pedía Von der Leyen. Estará compuesta por once mujeres y dieciséis hombres. Contará con seis vicepresidencias, de las que cuatro estarán a cargo de mujeres.

Listado completo

- España: Teresa Ribera, Vicepresidenta ejecutiva para una Transición Limpia, Justa y Competitiva, comisaria de Competencia y Transición Verde.
- Alemania: Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea.
- Austria: Magnus Brunner, comisario de Asuntos de Interior y Migración.
- Bélgica: Hadja Lahbib, comisaria de Preparación y Gestión de Crisis.
- Bulgaria: Ekaterina Zaharieva, comisaria de Startups, Investigación e Innovación.
- Croacia: Dubravka Šuica, comisaria para el Mediterráneo.
- Chipre: Costas Kadis, comisario de Pesca y Océanos.
- República Checa: Jozef Sikela, comisario de Asociaciones Internacionales.
- Dinamarca: Dan Jørgensen, comisario de Energía y Vivienda.
- Estonia: Kaja Kallas, vicepresidenta ejecutiva de Política Exterior y de Seguridad y Alta Representante para Asuntos Exteriores y Política de Defensa.
- Finlandia: Henna Virkkunen, vicepresidenta ejecutiva de Soberanía Tecnológica, Seguridad y Democracia, Comisaria de Tecnologías Digitales y Fronterizas.
- Francia: Stéphane Séjourné, vicepresidente ejecutivo de Prosperidad y Estrategia Industrial, Comisario de Industria, PYME y Mercado Único.
- Grecia: Apostolos Tzitzikostas, comisario de Transporte Sostenible y Turismo.
- Hungría: Olivér Várhelyi, comisario de Salud y Bienestar Animal.
- Irlanda: Michael McGrath, comisario de Democracia, Justicia y Estado de Derecho.
- Italia: Raffaele Fitto, vicepresidente ejecutivo de Cohesión y Reformas, Comisario de Política de Cohesión, Desarrollo Regional y Ciudades.
- Letonia: Valdis Dombrovskis, comisario de Economía y Productividad; Aplicación y Simplificación.
- Lituania: Andrius Kubilius, comisario de Defensa y Espacio.



- Luxemburgo: Christophe Hansen, comisario de Agricultura y Alimentación.
- Malta:- Glenn Micallef, comisario de Equidad Intergeneracional, Cultura, Juventud y Deporte.
- Países Bajos: Wopke Hoekstra, comisario de Clima, Red Cero y Crecimiento Limpio, también responsable de Fiscalidad.
- Polonia: – Piotr Serafin, comisario de Presupuesto, Lucha contra el Fraude y Administración Pública.
- Portugal: María Luis Albuquerque, comisaria de Servicios Financieros y Unión del Ahorro y la Inversión.
- Rumanía: Roxana Mînzatu, vicepresidenta ejecutiva de Personas, Capacidades y Preparación, Comisaria de Capacidades, Educación, Empleo de Calidad y Derechos Sociales.
- Eslovaquia: Maroš Šefčovič, comisario de Comercio y Seguridad Económica; Relaciones Interinstitucionales y Transparencia.
- Eslovenia: Marta Kos, comisaria de Ampliación, también responsable de la vecindad oriental y la reconstrucción de Ucrania.
- Suecia: Jessika Roswall, comisaria de Medio Ambiente, Resiliencia Hídrica y Economía Circular Competitiva.

Fuente: [Agropopular](#)

Adiós a Nutriscore: Danone quita el semáforo por dar una “visión errónea de la calidad nutricional”

Nutriscore, el sistema europeo de etiquetado voluntario sobre la calidad nutricional de los alimentos, ha sufrido un serio revés. Danone, una de las multinacionales más importantes del sector a nivel mundial, ha anunciado que abandona este método de clasificación.

El grupo de origen español considera que la reciente revisión del algoritmo que clasifica los alimentos con el famoso semáforo de la A (verde) a la D (rojo) “ofrece una visión errónea de la calidad nutricional y funcional de los productos lácteos y vegetales bebibles” que “choca con las directrices dietéticas europeas basadas en los alimentos”.



Contradicciones e incongruencias en la clasificación

La salida de Danone de Nutriscore es un duro golpe para un sistema de clasificación que ha recibido fuertes críticas desde su lanzamiento (Francia lo incorporó en 2017 y se fue extendiendo por otros países europeos en los años siguientes, generalizándose su uso en España en 2021).

Desde su implantación no han cesado las acusaciones hacia esta clasificación nutricional por considerar que no era demasiado fiable y que inducía a error a los consumidores. Los detractores señalaban contradicciones e incongruencias como el hecho de que hubiese bebidas azucaradas con una mejor valoración nutricional que el aceite de oliva. Esas críticas llevaron a una revisión del algoritmo, que entró en vigor el 1 de enero de 2024. Sin embargo, esta actualización tampoco ha servido para contentar a todos los productores ni a muchos consumidores.

Abandono gradual desde septiembre

En este sentido, Danone, que empezó a implementar Nutriscore en todos sus productos de forma progresiva desde septiembre de 2019, es uno de los grupos más críticos con la metodología utilizada, y ha decidido dar marcha atrás y abandonar el famoso semáforo.

A pesar de ser pioneros en la aplicación de la etiqueta, Danone ha expresado su “desacuerdo con la revisión del algoritmo que clasifica los lácteos bebibles y las alternativas vegetales en la categoría de bebidas”. “Esta nueva forma de clasificar lleva a confusión a los consumidores al plantear diferentes puntuaciones Nutriscore para productos que tienen propósitos nutricionales similares y que sólo divergen por su formato”, añaden. Así, Danone irá eliminando “gradualmente” la puntuación Nutriscore de todos los productos lácteos y vegetales bebibles. Además, Danone reclama a la UE “un sistema armonizado de información nutricional interpretativa que beneficie a todos los consumidores europeos” y se muestran “abiertos a seguir dialogando y colaborando para que así sea”.

Fuente: [Consumidor Global](#)



LABORATORIO
unaproliva

LABORATORIOS UNAPROLIVA SOCIEDAD ANONIMA
NIF/CIF A-23319619
Domicilio: Pol.Ind.Los Olivares C/Mancha Real Parc 38 23009 JAEN
Telefono 953 240 530 Movil 601 430 255
Correo Electronico: Lab@laboratoriounaproliva.com
www.laboratoriounaproliva.com

Especializados en el análisis físico químico y organoléptico del Aceite de Oliva

NUESTRO COMPROMISO EFICACIA Y RAPIDEZ